



**SGCAF - SCG**



Date de la sortie :	<b>20/05/2024</b>
<input type="checkbox"/> Cavité / zone de prospection :	<b>Orbito</b>
<input type="checkbox"/> Massif	<b>Vercors (Autrans)</b>
<input type="checkbox"/> Personnes présentes	<b>Jean Heraud, Jef Gaucher</b>
<input type="checkbox"/> Temps Passé Sous Terre :	<b>5h</b>
<input type="checkbox"/> Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée	<b>Classique</b>
<input type="checkbox"/> Rédacteur	<b>Jef</b>

Sortie fitness à l'Orbito.

Nous débutons la marche d'accès vers 9h30 sous un beau soleil. Jean n'est venu qu'une seule fois et se souvient approximativement du chemin. Pas de soucis car nous avons emporté un GPS.

On grimpe, on grimpe... une heure. Toujours plus haut indique le GPS. Nous atteignons une piste horizontale importante : Là il y a un os.... Pourtant le GPS est formel : il faut grimper encore et parcourir 900 m.

Nous consultons Maps sur un téléphone : la cavité est localisée une 100<sup>aine</sup> de mètres plus bas... Nous redescendons dans la forêt. Après avoir revisité le lapiaz de long en large, il est clair que la localisation de Maps est approximative : pas de cavité. On retrouve le chemin d'accès qu'on décide de remonter. Et là bingo ! 100m plus loin on tombe sur le gouffre. Coordonnées vérifiées, le mystère du GPS reste entier...

Nous nous équipons et entamons la descente à 11h15. Tout de suite la morphologie de la cavité étonne. Le vaste joint de strate évidé, le pendage qui s'accroît. On passe de salles déclives en salles déclives avec quelques courts méandres.

Ensuite nous abordons un méandre plus sérieux : Jean se souvient d'une grosse claque à la sortie précédente et me prévient que c'est étroit. Il passe devant en grim pant au plafond. Effectivement... j'ai beau vider mes poumons, j'arrive au mieux à remonter mes côtes flottantes au niveau de la glotte... Merde, je n'ai pas le gabarit. J'essaie plus bas : en soufflant bien ça passe. On parcourt le méandre, souvent à mi-hauteur : j'ai enlevé le croll et les longues, mais tous 5m, ça coince, ça rappe, ça passe et ça dure. Jean finit par conclure qu'on doit être dans le grand méandre. Ouf : deux élargissements, quelques ressauts et un P15 qui donne sur une vaste salle très déclive.

Ca « respire » le grand gouffre et ressemble à certaines cavités des Picos qui se développent également sur des pendages verticaux. Nous descendons encore un peu jusqu'à la belle salle des cannelures. Contemplation. Arrêt sandwich vers 13h30 puis remontée.

Et là, plus posés peut-être, on repasse en revue chaque passage étroit en constatant que se vautrer sur le fond est nettement plus aisé ; Il y a moins de passages où je dois vider mes poumons et râcler les côtes.

Même l'entrée du méandre se passe sans problème en rampant sur le fond.

Nous sortons sous la pluie vers 16h30 avec les bras un peu endoloris.

Au retour nous complétons le balisage (cf. photo).

Au bilan, pour Jean le méandre n'est plus celui « de la claque », et moi j'imagine des machines à comprimer les côtes, à affiner la silhouette.

Sortie Slimness !

